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議会運営委員会会議録 

 招集（開催）年月日 平成３０年６月１２日（火） 

 招集（開催）場 所 岩美町役場 第１委員会室 

 出 席 委 員 芝岡委員長、川口副委員長、澤委員、寺垣委員、柳副議長、船木議長 

 欠 席 委 員 なし 

 職 務 出 席 者 西垣町長、長戸副町長、坂口総務課長 

鈴木議会事務局長 

 開       会 午前９時３０分 

 記 録 者 議会事務局 武田補佐 

審 査 事 項 別紙日程表のとおり 

審     査     の     経     過 

日 程 発 言 者 内          容 

開会 芝岡委員長 ＊起立、礼 

定例会前の早い時間にお集まりいただき感謝する。 

ただ今から開催する。 

本日の日程は、あらかじめお手元に配付したとおりである。 

町長よりあいさつ願いたい。 

あいさつ 西垣町長 おはようございます。 

きょうから6月定例会が始まるわけだが、皆様方にとっては今期

最後の定例会ということで、我々もしっかり努めさせていただくの

で、よろしくお願いする。 

本日は、町職員にも関係する話で、議題に掲げられている項目に

ついては、実は昨日、臨時の交通安全対策協議会を開催した。新聞

でもご存知と思うが、今月6日、町民が酒気帯び運転で逮捕という

ことが掲載され、併せて町職員が3月18日に酒気帯び、それに伴う

物損事故ということで、同じような時期に警察に書類が送られた。

飲酒運転について撲滅にかかる何とかいい方法がないかということ

で、昨日協議会で話をさせていただいた。それを受けて、議長より

今日の議題ということをご配慮いただいた。飲酒運転は、あるべき

話ではないし、何かあった時には大きな事故になる。今後も真摯に

受け止め、撲滅に向けて全力を尽くしたい。 

報告として、前回の議会運営委員会で、職員の懲戒処分の話をさ

せていただいたが、先週金曜日、6月8日付けで、酒気帯び運転を起

こした対象職員については6ケ月の停職を命じ、上司の次長を訓告

処分とした。また、税の関係で軽自動車税についての賦課徴収があ

ったが、課長、係長、担当者を訓告処分した。前回、これに伴う部

分で我々もけじめをつけたいということで、追加でお願いさせてい

ただいた話の期限についてご教示いただいたところであるが、議論

の経過等を踏まえる中で、6ケ月ということで話をさせていただい

ていたが、半分の3ヶ月、1/10の減給で向かわせていただきたいと

思うところである。こうした部分をご報告させていただく中で、本

日はご審議いただければと思う。よろしくお願いする。 
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 芝岡委員長 議長、あいさつをお願いする。 

 船木議長 おはようございます。昨日、臨時の交通安全対策協議会で、各地

区委員が真剣で積極的な議論を繰り返す中で、町民に対して議会と

しても積極的な姿勢を見せるべきではないかと判断したため、その

点についてご審議いただけたらと思い、今日の会議に至った。よろ

しくお願いする。 

審査事項

(1) 

芝岡委員長 ３．審査事項に入る。 

（１）飲酒運転根絶にかかる議会の取り組みについて 

局長より説明願いたい。 

 鈴木議会事務局長 議会で飲酒運転撲滅にかかる何か取り組みができないかというこ

とで、昨日の交通安全対策協議会の臨時の会議の中で、議長が議会

として何かできることがあれば取り組みたいと発言をされたことを

受け、本日みなさんにお集まりいただいた。以前、平成10年3月定

例会で飲酒運転絶滅に関する決議が可決されている。この時は、県

内で２年続けてワースト１ということを受けて決議をされた。近年

の岩美町の県内での飲酒運転の状況は、ワーストランキングでいう

と平成29年が3位、28年が4位、27年が2位、26年が1位で、ワースト

ランキングでの上位が続いており、今回新聞に掲載されている事象

が起こった。決議については、法的効果はないが、議会の意思を住

民に表明できる効果はある。法律に基づいたものではないが、議会

の決議は、内容によっては意思決定の効果が継続することもあろう

かと思うが、平成10年の決議からすでに20年以上たっていることも

ある。今回お示ししているのは、改めて決議の案ということであげ

ているが、内容的には、平成10年の決議内容と大きく変わるところ

はないが、ワーストランキングの上位を占めていることを指摘し、

岩美町議会は町民の決意と協力のもと、関係機関と一体となって飲

酒運転を根絶することに向け最大限の努力を傾注するということを

うたっている。こういった決議をしてはどうかということで、みな

さんにお諮りいただきたい。 

     芝岡委員長 皆さんの方から決議について意見はないか。 

以前も決議をしている経過があるということだが、今回も決議を

することに賛成していただくか、あるいは意見がある方は言ってい

ただけたら。 

澤委員どうか。 

 

 

澤委員 個人的には、平成10年から20年経過しているのに、まだ意識が変

わらないのか。当然のことなのに、20年たった今、いまさら議会が

する必要があるのか、常識である。 

 芝岡委員長 常識でも、局長から先ほど説明があったが、近年ワーストランキ

ングの上位を占めるということについて、決議をしたいということ

だが。 

寺垣委員はどうか。 

 寺垣委員 悪いことではないが、個人的な見解として、交通ルールという話

だと飲酒運転だけでなく、一時停止とかスピード違反とかいろんな
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ルールが課せられており、守る人は守る、守らない人は守らない。

交通ルールの中で、特に飲酒運転がワーストランキングの上位にあ

るから、議会で決議をして飲酒運転をなくしましょうというのは違

和感がある。 

 船木議長 この話を皆さんにしたのは、交通安全という観点から、昨日の会

議の中で、交通安全に積極的に取り組み、力を出している皆さんが

飲酒運転は絶対ダメと真剣に討議し議論している中で、議会もこの

まま黙って見過ごすというのはできないと思って、ぜひ皆さんの賛

同を得たいと思って、きょう話をしている。20年前もしているが、

町民の中に結果としていい方向性が見えていないのではと思い、ぜ

ひこの際、さらに議会としてこういう決議ですると町民にアピール

して、飲酒運転を撲滅・根絶したいという気持ちである。町民のリ

ーダーとして皆さんにご理解いただきたい。 

 柳副議長 議長がおっしゃられることは理解できるが、ただ、二人はこの決

議に反対しているわけではなく、委員長に指名されて自分の意見を

述べられただけである。平成10年の時にも決議書にうたってある

が、議会が関係機関と一体となって、飲酒運転を絶滅することに向

け最大限の努力を傾注する中で決議はすればいいと思うが、ただ決

議するにあたり、関係機関と議会との連携の中で、一番大事なのは

町民に対してどれだけの啓発活動ができるかだと思う。決議をして

その後の議会の姿勢として、関係機関とどういう形を展開していく

かが一番大切だと思う。この際、改めて交通法規に関心を持ち、遂

行してもらえる取り組みをすべく、ケーブルテレビにも臨時的な部

分を入れるとか、町民に直結した方法が必要だと思う。二人は、総

務課長に、交通安全の所管として、町民に対して何をしているのか

を訴えたんだと思う。議長が言われるべく、議会として決議を改め

て示し、町長はじめ執行部と相談しながら、どういうふうに町民に

向けて発信できるかを考えなければいけない。第一段階として決議

をすることは仕方ない。あくまでもこの二人は決議に反対するもの

ではない。 

 澤委員 反対ではなく、飲酒運転撲滅はあくまで常識のことである。 

 芝岡委員長 常識が守られていないという状況。だからこそ決議をしたいとい

うことだが。 

 澤委員  するなら、飲酒運転を撲滅するという町全部にアピールできる方

法でないと、議会だけが突出してするのは。 

 船木議長 当然議会が議決したら執行部はもっと積極的にしなければいけな

いし、我々も飲酒運転に対して、厳しい目で臨まないといけない。    

議会の議決がどのくらいの重みを町行政に持つか、理解してもら

わなければいけない。 

 柳副議長 前回平成10年の時に、議会の決議にあたり、執行部が交通安全推

進対策として何をしたのか改めて確認し、その部分がどれくらいの

効果をあげたのか。効果があがっていないのは事実だが、議会とし

ても、改めてこういうことをやってもらいたいということや、ケー



 ４ 

ブルテレビ、防災無線で緊急的な注意喚起をするとか、方法を考え

なければいけない。 

 西垣町長 言われることはよくわかるし、すでに、昨日から飲酒運転撲滅に

ついては防災行政無線を通じて町民に呼びかけをしている。あらゆ

る手段、機会を積極的にとらえる中で、飲酒運転撲滅については町

民と一緒になって取り組まなければいけないことだと、昨日の交通

安全対策協議会でも確認させていただいた。 

 坂口総務課長 町長も話されたが、できることからやっていこうという話の中、

防災無線、媒体についてはやれることを順次することにしている。

街頭の啓発活動も早いうちにするということで、協力のお願いもし

て、皆さんに快くご承諾いただいている。早ければ来週、人の集ま

る所で街頭啓発活動したいと思う。また、チラシも個々ではなく全

戸に配付し、各家庭内で話し合うことも必要ではというご意見もい

ただいているので、今後考えている。旗等、目立つようなことも考

えることが必要ではという話にも、順次取り組んでいきたいと思

う。 

 芝岡委員長 決議ということについては、皆さん賛同でよろしいか。 

 皆 よい。 

 鈴木議会事務局長 この内容で、決議は議運のメンバーで、委員長、副委員長が提出

者、澤委員、寺垣委員が賛成者で提出いただきたいと思う。明日の

全員協議会でこうした決議を提案させていただきたい旨報告したい

と思うし、14日最終日の提出で進めたい。 

 芝岡委員長 その他。 

 鈴木議会事務局長 昼に、岩美高校野球部後援会があいさつに来られる。 

閉会 芝岡委員長 以上で終了する。 

＊起立、礼 

９時５３分  閉会 
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   議会運営委員長  


